

令和5年度 事業報告

はじめに

ようやく新型コロナウイルス感染症が落ち着き、令和5年度につきましては、行動制限が緩和された中で、一連の親睦行事を再開することが出来ました。

総務部 《活動経過報告》

1. 諸会議の開催及び自治連合会との連携

4月22日に定期総会が開催され、事業計画(案)と収支予算(案)が承認されました。各部事業の執行に当たり、三役会・役員会・合同役員会を開催し、各部事業推進のために必要な事項を協議し、上江別自治連合会(第一・第二・早苗・中原の4自治会)との連携を図り、会員相互の親睦と、住みよい地域づくりを目指した自治会活動ができる範囲で進めてきたところです。

諸会議の開催は以下の通りです。

- (1) 三役会 5月7日、9月24日、1月7日、3月9日
- (2) 役員会 5月28日、7月23日、10月1日、2月10日、3月10日
- (3) 合同役員会 6月11日、10月29日、3月24日
- (4) 上江別自治連合会 定期総会 5月7日

2. 会員相互の連携及び親睦を図る事業の実施

- (1) 会員の親睦と健康増進を図る目的とした三世代健康ウォーキングにつきましては、8月27日(日)に、江別第一中学校から四季の道を通り旧町村農場の往復コースで行う予定でしたが、天候不順の為、中止しました。参加予定者は20名でした。
- (2) 自主防災訓練の実施。9月24日(日)上自連主催で、晴天の中4年ぶりに開催し、中原自治会から29名参加しました。
- (3) 会員の親睦と健康増進を図る目的としたパークゴルフの会は、10月9日(月)に開催しました。晴天にも恵まれ、29名が参加し、気持ちよい汗を流しました。
- (4) 会員相互の連携及び親睦を図ることを目的とした新年交礼会につきましては、3年ぶりに開催し、33名が参加し、お互いの親睦を深めました。

3. 市政に関する要望の集約

区から提出された市政に関する要望につきましては、担当する官署に要望書を提出し、回答がありました。

(1) 固定資産税のクレジットカード払いの導入

【回答】 固定資産税・軽自動車税の2税目に関して、これまでの口座振替やコンビニエンスストアでの納付に加え、令和5年度から納付書に新たに「QRコード」を印刷、「地方税お支払いサイト」からクレジットカードやインターネットバンキング等を利用した納付が可能になったほか、「QRコード」をスマホ決済アプリから直接読み取っての納付が可能となっております。

(総務部財政室納税課)

(2) 後期高齢者の免許返納時の特典の設定

【回答】 市では、運転に不安を感じる高齢者が運転免許証を返納しやすい環境づくりを行い、高齢者による交通事故を防止するため、令和元年9月から江別市とコープさっぽろにおいて協定を締結し、支援サービスを実施しているところであります。

さらに、令和2年4月には江別市も加盟しているさっぽろ連携中枢都市圏において、高齢者運転免許証自主返納支援制度を実施しているところであります。これらの制度における協賛事業者が増えていくことにより、江別市民も運転経歴証明書を提示することで、様々な特典を受けることが可能となるものであり、高齢者の免許返納に関しては、市や江別警察署だけではなく地域全体、北海道など関係機関の連携により、高齢者の事故防止に向けて取り組んでいるところであります。

今後においても、高齢者が運転免許証を返納しやすい環境づくりのために、運転免許証自主返納制度について、より分かりやすく制度を周知してまいりたいと考えております。なお、市独自の免許返納特典については、今後の研究課題として考えております。

(生活環境部市民生活課)

(3) パチンコマルハン江別店、マックスバリュ上江別店前の交差点の信号機の改善

【回答】 当該箇所への定周期式信号機の設置につきましては、従来から要望をいただいており、市としましては、所轄となります北海道公安委員会への上申を江別警察署に対して要望していますが、設置の実現に至っておりません。

今後において市といたしましても、当該交差点における歩行者等地域住民の

安全確保の重要性を強く認識しており、押しボタン式信号機から定周期式信号機に変更することが有効であると考えておりますので、設置実現に至るまで引き続き江別警察署に対して要望を行ってまいります。(生活環境部市民生活課)

(4) 江別跨線人道橋の階段部分の補修又は撤去

【回答】 上江別跨線橋の階段部分につきましては、道路管理者であります北海道(札幌建設管理部当別出張所)において、撤去する方向で検討する旨お聞きしております。なお、実際の撤去時期につきましては、工法の検討や関係機関の協議を踏まえて決定するとともに、撤去までの期間は、通年で階段部分を閉鎖する予定とのことです。

(建設部管理課)

(5) 草野作工前の跨線橋の補修改修と照明の調整

【回答】 市内の橋梁は、高度成長期に集中して整備され、8割以上の橋梁が、設置から30年以上経過している状況です。現在、橋梁点検の結果に基づき、順次、老朽化の著しい橋梁から修繕工事を進めているところであります。

4丁目跨線人道橋につきましては、1996年に架設し、設置から27年経過しております、2021年に点検した結果、腐食等による塗装の剥離が確認されておりますが、主桁などの主要部材の損傷度が低く、市内の他の橋梁よりも緊急性・危険性の高い損傷が少ない状況となっています。今後におきましても、引き続き、定期的に点検を実施し、計画的に、損傷の緊急性・危険性などを踏まえ、市全体の優先度を考慮しながら橋梁の修繕工事を進めてまいります。また、照明設備につきましては、現在は蛍光灯を使用していますが、高輝度で明るく、長寿命により交換頻度も少ないLED化に向け、検討してまいります。

なお、4丁目跨線人道橋の防犯対策につきましては、現在、江別警察署及び市教育委員会と連携を図りながら、防犯パトロール重点箇所として注視するなどの対応を実施しております、今後におきましても、江別警察署と連携しながら、より効果的な防犯対策について検討してまいりたいと考えております。

(建設部土木事務所道路管理課)

(6) 高砂町にコンパクトな図書館の建設

【回答】 市では、市民の皆さまの図書館の利便性を図るため、野幌地区の情報図書館本館の他、江別地区の中央公民館に江別分館、大麻地区の大麻公民館に大麻分館をそれぞれ設置しております。また、地域開放事業として、豊幌小学校内及び江別太小学校内にも図書館を設置しております。

お住いの近くに図書館があることは理想的ではございますが、利便性及び効

率性などを総合的に勘案し、現在の配置となっております。

情報図書館では、令和元年12月に野幌駅南口近くの市民交流施設「プラット」内においても、インターネットで予約されたと図書等の貸出及び返却ができるよう整備を行い、利便性を高めたところであります。

いただきましたご要望につきましては、現時点で高砂町に建設予定はございませんが引き続き、各図書館の利便性向上に努めてまいりますので、ご理解の程、重ねてよろしくお願ひいたします。 (教育部情報図書館)

(7) 市道民税(普通徴収)の eltax 対応

【回答】 市道民税(普通徴収)の eltax 対応につきましては、普通徴収に係る業務の内、個人申告の電子化について、現在、国及びシステムを管理する地方税共同機構主導のもと、システムの開発・試験が行われております。市といたしましても、国等から公開される情報を注視しながら、電子化を早期に実現できるよう必要な対応を行ってまいります。 (総務部財務室市民税課)

4. 防災に関すること

発災時に中原自治会の対応として、自主防災組織及び規定の整備、訓練の実施、備蓄品等の整備を計画していましたが実行することが出来ませんでした。

中原自治会として防災に関する活動は以下の通りです。

- (1) 江別高校「防災講話」3月15日
- (2) 上江別自治連合会自主防災訓練 9月24日

環境部《活動経過報告》

1. 環境部会議の開催

5月13日に実施しました。

2. 「花のある街並みづくり」参加

1区と2区は5月21日実施し、5区は5月20日に実施しました。花苗代と肥料代を助成しました。

3. 春・夏・秋の一斉清掃

春 5月21日 雨天のため中止(2区と4区、6区は事前等で実施)

夏 7月16日実施

秋 10月15日実施、

公共ごみ袋(40L×22袋、10L×3袋)の配布をしました。

4. カラスネット半額補助

1区と2区、8区の3件を補助しました。

5. 自治会防犯灯の点検・修理・更新

防犯灯を1か所設置しました(7区内、6月設置工事、8月完了届)

6. 交通安全旗の配布、掲揚による交通安全運動の推進

6区に交通安全旗の配布をしました。

7. 道路・排水溝の損傷個所の確認及び申し入れ

今年度の実績はありません。

8. 防災に関すること

上自連主催の「自主防災訓練」が9月24日に開催され、中原自治会からは25名が参加しました。

10月27日に、江別警察署の生活安全課の松田係長を講師に防犯セミナーを開催しました。16名が参加しました。

9. 生活道路排雪(1区・2区・3区・7区・8区)の実施

1月 26日～29日に実施しました。

社会福祉部《活動経過報告》

1. 高齢者の集い

6月中旬より各区長のご協力を頂き、独居高齢者（65歳）の世帯調査及び、長寿を祝う記念品贈呈該当者の集計依頼をお願いしました。また総務部の会員名簿より該当者の補足も頂きました。重ねて各区長に高齢者の集い（敬老の日）実施のために回覧と集計のご協力いただきました。

記念品の贈呈は、古希・喜寿・米寿を合わせて56名です。内訳は、1区12名、2区13名、3区0名、4区17名、5区1名、6区0名、7区10名、8区3名です。各区の担当者に御礼を申し上げます。

9月18日（敬老の日）10時30分から、上江別自治会館にて健康に関する講演を、講師・役員・会員を合わせて29名で、1時間ほどの集いを実施しました。当日記念品を6名に贈呈、残りの50名分の記念品は、後日郵送しました。参加者の交流活動ができました。お帰りの際に持ち帰り弁当をお配りしました。ご協力いただいた自治会担当役員皆様にお礼申し上げます。

2. 日帰り親睦旅行(女性部と合同)

実施できませんでした。

3. 愛のふれあい交流事業

(1) 愛のふれあい活動

ひとり暮らし高齢者などの人に対し在宅での支援と安否確認の組織づくり活動です。

(2) 地域交流の集い活動

地域の高齢者・障がいのある人の助けあい活動・閉じこもり防止・心身のリフレッシュを実施する身近な地域住民の交流活動です。
どちらも実施できませんでした。

4. 福祉除雪への推進

福祉除雪の申し込みを各区に回覧しました。申し込みは各自で行い、取り

まとめはしていません。

5. 民生児童委員との会議

実施できませんでした。

6. 独居高齢者調査

実施しました。

青少年育成部《活動経過報告》

1. 青少年育成部会

部会は中止しました。

2. 青少年育成定期総会

部長、副部長が出席しました。

3. 連携事業活動(江別地区青少年育成主催事業)

親子見学バス旅行

青少年キャンプ村「こんがり王国」

秋のキャンプ

ドッヂビ一体験会

小・中学校かるた大会

クリスマス会

ミニレンガ工作

親子で楽しむ雪遊び体験会

雪中キャンプ

ドローン体験会

江別スノーフェスティバル

4. 地域児童安全のための活動

(1) 上江別小学校内「みまもり隊」(上江別自治連合会と合同実施)

学童通学時の安全対策の一環として、上江別小学校の子どもたちへの「みまもり隊」活動を行いました。7月～2月までの月1回(第3木曜日)の登下校時に自治会役員及び各区役員の協力をいただき実施しました。

(2) 上江別小学校、江別第一中学校の「学校だより」の回覧

各区に回覧をご依頼しました。ご協力ありがとうございました。

女性部 《活動経過報告》

1. 女性部会(各区女性部長・副部長含む)

6月24日に打ち合わせをしました。自己紹介、令和5年度の事業内容の説明し、事業への協力をお願いしました。

2. 単独事業について

講師を招いて、フラワーアレンジメント教室を8月26日に行いました。

参加者は18名で、好評でした。

3. 親睦行事(社会福祉部と合同)

実施出来ませんでした。

4. 各部事業への協力

- (1) 9月18日(高齢者の集い)、部長、副部長お手伝い
- (2) 9月24日(日)上自連主催の自主防災訓練、部長、副部長参加
- (3) 10月9日(日)パークゴルフ、部長、副部長お手伝い
- (4) 1月13日(土)新年交礼会、部長、副部長お手伝い